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工聯會：冷溶演講可助港發展

聽十九大宣講 更明國家方略
各界：長遠規劃部署精密 港應把握機遇同發展

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）中央宣講團成

員、中央文獻研究室主任

冷溶；中央宣講團成員、

中央財經領導小組辦公室

副主任易綱近日應邀為特

區政府管治團隊及香港各

界人士宣講十九大精神。

香港各界昨日指出，這體

現了國家是非常疼愛香

港，是難得及應做之事，

相信可令香港更了解國家

的發展方略。他們強調，

十九大報告提出很多長遠

的規劃，在各個範疇均有

精密部署，社會各界應從

中把握機遇，與國家共同

發展前進，達成良好的互

動。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央宣
講團成員、中央文獻研究室主任冷溶日
前抵港，並在特區政府舉辦的國家事務
講座中發表演講，從國家發展層面解讀
十九大報告。工聯會表示，冷溶演講十
分詳盡，對港人理解十九大報告有幫
助，更有助香港了解國家發展的藍圖，
促進自身發展。
港區全國人大代表、工聯會榮譽會長鄭

耀棠昨日在與傳媒茶敘時表示，中央代表
團來港宣講十九大，是一件正常的事，有
助香港更清楚國家執政黨共產黨和中央政
府相關的事務，「過往我當行會成員的時
候，也經常聽中央官員來港講課。」

港區全國人大代表、工聯會理事長吳秋
北則指，英、美等世界各界均渴望了解中
共十九大報告，故中央宣講團多點來港演
講肯定是好事，「無論是官員、社會各界
都能更加了解國家發展的藍圖，有助香港
自身的發展。」
出席了前日講座的行政會議成員、工聯

會立法會議員黃國健在接受電台訪問時
指，冷溶十分詳細地講解了十九大報告，
令他留下深刻印象，也對與會者理解報告
有幫助。

指王志民「六對關係」環環相扣
他指出，冷溶講話的重心為中國社會主

義進入新時代，根據十九大報告提出的規
劃，2035年要基本實現社會主義現代化，
2050年要建成富強民主文明的社會主義現
代化強國，國家發展踏入關鍵時代，令他
反思作為中國人，在此時刻可以做什麼貢
獻。
黃國健又談到中聯辦主任王志民在會上

提出的「六對關係」，包括全面管治權及
高度自治權、「一國」及「兩制」等。他
認為，「六對關係」是環環相扣的，港人
應該多了解中央思維，因為內地與香港特
區互相影響，做事也應以不同思維作全面
考慮。
他舉例指，選舉管理委員會此前決定於

明年3月11日進行立法會補選，惟當時全
國「兩會」正在召開，不利於代表香港參
與國家事務者，故有關部門在操作上應該
兼顧國家事務。
黃國健續指，王志民主任在講話中談及

香港的學生，對回歸後很多年輕人參與
「佔中」感到痛心，並質疑香港教育或出
現問題。
黃國健認為其說法有一定道理，年輕

人沒有經歷殖民統治時代，沒有深刻了
解歷史問題，繼而作出「佔中」等違法
行為，而教育亦是「老掉牙」的問題，
過去社會上亦有相關聲音，故有需要加
強國民教育。

■中央文獻研究室主任冷溶（中）日前從國家發展層面向港府高官介紹十九大精神。 資料圖片
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中央宣講團
前日（23日）
開始，一連兩

天為香港各界解讀十九大報告。新
華社及中央電視台昨晚報道，中央
宣講團與香港各界人士進行了交流
互動，引起了與會人士的熱烈反
響，並引述有參與講座者指，活動
有助港人了解國家發展。
新華社昨日報道，學習貫徹黨的

十九大精神中央宣講團23日、24
日在香港，為特區政府官員、社會
各界人士、中央駐港機構和中資企
業代表舉辦了3場專題講座。全國
政協副主席董建華、行政長官林鄭
月娥分別出席了有關宣講活動。
中央宣講團成員、中央文獻研究

室主任冷溶從國家層面對十九大的
重要成果，以及十九大報告主要內
容進行了解讀，並圍繞「中國特色
社會主義進入新時代」發表演講，
強調學習十九大報告，最重要的是
把習近平新時代中國特色社會主義
思想學習好、領會好、貫徹好。

易綱冀港把握機遇
中央宣講團成員、中央財經領導

小組辦公室副主任易綱則提到，希
望香港把握新時代國家發展機遇，
發揮專業服務等方面的優勢，推動
特區經濟社會新的發展。
中聯辦主任王志民在出席有關活

動時強調，香港要準確把握新時代
「一國兩制」事業的新定位、新要
求，奮力推進新時代香港「一國兩
制」實踐行穩致遠。
報道指，中央宣講團還圍繞十九

大報告與香港各界人士進行了交流互動，宣講
活動引起與會代表和人士的熱烈反響。
央視於昨晚7時的新聞聯播也報道了有關消

息，指有關的宣講活動引起香港各界人士及與
會者熱烈反響。
報道引述參與講座的文專總會副會長陳勇華

指，「我覺得十九大精神對香港人的發展有很
好的啟發，十九大作為一個起點，我們將來未
來發展的遠景和希望。」另一名金融界的與會
者梁金樂則認為講座非常有用：「特別是對我
們香港人來說，對國家需要多一點資訊去了
解，今天是很好的機會。」

■香港文匯報記者鄭治祖

■易綱前日在港演講解讀中共十九大後中國經
濟金融的改革開放路線圖。 資料圖片

全國政協常委、香港廣東社團總會永遠
榮譽主席陳永棋昨日在接受香港文匯

報訪問時表示，香港與內地從來都是分不
開，未來的聯繫只會更愈趨緊密。今次中央
宣講團來港，向特區政府官員及各界人士講
解十九大報告，可令香港更了解國家的發展
方略，在施政上配合國家發展藍圖，達成良

好的互動，「國家的發展是香港的前途，沒
有內地的經濟，香港是無法生存，所以十九
大報告與香港是息息相關。」

指天經地義 意義重大
他批評，香港社會上有些人將中央宣講
團來港一事妖魔化是短視、淺見，並對此

感到失望，「有些人刻意將自然不過的事
危言聳聽，但這（宣講團來港）絕對是天
經地義的事，沒有半點不妥。」
港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇

表示，今次中央宣講團來港，向特區政府
官員及各界人士講解十九大報告，意義非
常重大，特別是香港有必要更關注、了解
國家的發展藍圖，才可做到「近水樓台先
得月」、把握國家的發展機遇，「以前世
界從沒有如此重視過，但國家自改革開放
以來，國力已突飛猛進，而共產黨執政是
一張藍圖做到底，不會輕易改變，港人更
有必要認識十九大報告內容。」

冀有所領會 共同推廣前進
港區全國人大代表、羅兵咸永道會計師

事務所高級顧問雷添良指出，中央宣講團
今次來港，向特區政府官員及各界人士宣

講十九大報告，顯示國家非常愛香港，對
香港來說更是一件好事，有助港人更掌握
報告內容。十九大報告提出很多長遠的規
劃，於各個範疇均有精密部署，他相信不
論是作為政策推動者的特區政府，或做生
意、專業人士均可從中有所領會，更好地
把握國家發展帶來的機遇。
港區全國人大代表、前金融界立法會議

員吳亮星表示，國家是由共產黨領導、執
政，今次中央宣講團首次向特區政府高級
官員講解十九大報告的新時代規劃藍圖，
是比以往更加重視的體現，是難得及應做
之事。
他相信，是次講解可對執行管治的工作
人員更了解國家的方向，讓香港與國家一
起共同推廣前進，「大家都會更加合拍，
是一個非常好的開端，雖然是遲了一點才
第一次做，但聽到的反應都是非常好。」■陳永棋 ■陳勇 ■雷添良 ■吳亮星
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從郊野公園邊陲用地中增加土地供應的研究，
昨日有新進展。房協公佈兩幅位於元朗大欖郊野
公園和馬鞍山郊野公園位處水泉澳的邊陲地塊，
下一步將揀選顧問公司，從120公頃土地中選出
40公頃，用於興建公營房屋。本港經濟發展和社
會民生均備受土地不足制約，而發展郊野公園邊
陲用地是唯一快速可行的增加土地供應辦法。毫
無疑問，郊野公園是香港重要的環境和景觀資
產，需要進行保育。但面對土地供應的嚴重不
足，社會應以靈活應變的思維方式，平衡保育與
發展的需要，改變郊野公園「一寸地都不能動」
的觀念；一些政黨和團體更不能為了自身政治利
益而誤導公眾，為反對而反對。社會應該努力建
立共識，盡快開發生態價值很低的郊野公園邊陲
用地，滿足廣大市民的安居訴求和經濟社會發展
需求。

上屆政府為增加土地供應，邀請房協研究開發
兩幅邊陲用地。房協昨日透露，當前研究發展郊
野公園用地並無前設，現時已邀請8間大學的學
者提供專業意見，以揀選合適的顧問公司，由顧
問公司進行研究，再由專家檢視其中的生態價
值。如果有關地點在生態價值或規劃問題上不適
合發展，都不會進入下一步的詳細研究。

本港樓價貴絕全球，香港去年的供樓負擔比例
已經高達18.1倍，連續7年冠絕全球，預料今年
有關比率只會有增無減。市民置業困難，公屋輪
候隊伍大排長龍，積重難返的房屋問題已成為影
響社會和諧與發展的主要矛盾之一。而房屋問題
的背後，正是土地供應不足的老大難問題。相對

於開發新界棕地、填海或市區重建等方式，郊野
公園土地業權簡單，不涉及搬遷安置，可以較快
轉化為可建屋的「熟地」，是唯一可以快速見效
的增加土地供應辦法。

誠然，郊野公園是本港珍貴的環境資源和景觀
資產，值得珍視。本港保留了超過4成的土地作
為郊野公園，對於一個面積細小、人口稠密的城
市而言是極高的比例。社會在保護郊野公園、保
存野生物種生存環境的同時，需要思考發展和保
育的平衡。面對土地供應嚴重短缺、樓價高企帶
來的大量社會經濟問題，大家撫心自問，是否願
意見到這種情況持續？香港過去幾十年的發展，
正是建基於大規模開發土地的基礎，今天發展成
熟的市區，曾幾何時一樣是野生自然動植物的棲
身之所。但如今，一些人就僵化地畫地為牢，不
允許哪怕是一點點對郊野公園的改劃發展，這樣
對現在無處容身的市民、對下一代又是否公平
呢？

現屆政府支持研究發展郊野公園邊陲，但為達
成社會共識而沒有倉促推行。目前是希望透過顧
問公司的研究，平衡這些用地的生態保育價值和
發展價值。但是依然有一些帶有政治目的的政黨
和團體，打着保育的名號，為反而反地歪曲、妖
魔化政府的用意，這種做法是不負責任的，市民
大眾必須警惕。可以肯定的是，如果繼續不講平
衡地一味反對，香港將面對土地供應的斷層，土
地荒將很快出現；只有合理地調整思維方式，通
過理性討論凝聚共識、調整立場，才能為香港的
未來發展以及下一代的安居，找到一條新出路。

更新觀念 兼顧保育與發展
十九大精神中央宣講團近日在港為特區政府官

員、社會各界人士、中央駐港機構和中資企業代
表舉辦了3場專題講座，深入介紹和解讀十九大精
神。宣講團來港宣講中共全國代表大會精神和國
家未來發展的宏偉藍圖，這是香港特區成立以來
第一次，意義重大，影響深遠，全面幫助香港社
會深入認識習近平新時代中國特色社會主義思想
的豐富內涵，了解國家走進新時代的最新形勢，
從而抓住歷史賦予的重大機遇，發揮自身所長，
融入國家發展，共擔民族復興的歷史責任，共享
祖國繁榮富強的偉大榮光。

過去幾天，中央宣講團成員、中央文獻研究室主
任冷溶和中財辦副主任易綱，分別從不同的角度，
對十九大的重要成果和主要內容進行了解讀。冷溶
用「充分民主、高度開放、氣氛熱烈、格局大氣」
4句話對大會全過程作了概括，並圍繞「中國特色
社會主義進入新時代」這條主線，介紹了5年來的
歷史性變革、新時代的內涵和意義、新時代我國社
會主要矛盾的變化、新時代中國共產黨的歷史使
命、新時代黨的指導思想、新時代國家的發展戰略
目標、新時代各方面工作的戰略部署和舉措、新時
代中國共產黨的自身建設等多方面的內容。易綱是
以「走進新時代掌握新機遇」為題，向香港各界人
士解讀了習近平新時代中國特色社會主義思想的豐
富內涵，並介紹了中央支持香港融入國家發展大局
的路徑。希望香港把握新時代國家發展機遇，鞏固
和發揮金融、專業服務等方面的優勢，推動香港經
濟社會新的發展。

兩位宣講團成員的宣講，觀點鮮明、內容豐

富、具體生動、感染力強，引起了香港社會各界
的強烈反響。許多社會人士紛紛表示，中央專門
派出宣講團來香港，充分體現出中央對香港的重
視和關心。宣講團直接面向各界人士介紹十九大
精神，讓廣大港人了解到國家的的確確是進入了
新時代，尤其是十九大報告高度重視港澳問題，
強調要全面貫徹落實「一國兩制」，要嚴格按照
憲法和基本法辦事，為香港今後的發展指明了方
向。同時，十九大報告強調要支持港澳融入國家
發展的大局之中，就是讓香港能夠搭上國家快速
前進的列車，以保持長期的繁榮穩定。因此，香
港必須全面把握國家發展給香港帶來的大量機
遇，全面發揮自身的優勢，與祖國人民一起努力
奮鬥，共同實現中華民族偉大復興的中國夢。特
區政府一些問責官員和高級公務員，在參加上述
講座後也表示，有關宣講有助他們了解國家各方
面的發展大局，便於他們在籌劃未來工作和推出
相關政策措施時，就國家所需發揮香港所長，為
香港社會抓住「一帶一路」以及大灣區規劃所帶
來的機遇，提供更好的決策參考。

總之，宣講團此次來港宣講，為香港社會帶來
了深刻的啟示，就是在這個偉大的新時代，香港
要保持繁榮穩定，經濟要發展，民生要改善，就
必須全面更新觀念、開拓視野，認識中國共產黨
領導中國人民建設國家、實現中華民族偉大復興
的戰略部署；就要全面了解國家發展的路向，融
入國家發展的大局，這樣才能真正抓住國家發展
給予香港的機遇，為香港未來的建設和發展，打
下堅實的基礎。

宣講十九大助港融入國家發展大局
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